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平成２４年度行政改革推進懇話会議事録 

 

１ 開催日時  平成２４年７月１２日（木）１７：００～１８：００ 

 

２ 開催場所  応接会議室 

 

３ 出 席 者  委員９名（秦委員、白石委員、岡田委員、井上委員、畑山委員、髙橋委

員、畑田委員、伊藤委員、山岡委員代理） 

        市長 

        事務局３名（総合政策課 関、小野、小島、曽我部） 

 

４ 傍 聴 者  なし 

 

５ 会議内容  （１）開会 

（２）市長挨拶 

        （３）委嘱状交付 

        （４）自己紹介 

        （５）会長、副会長選出 

（６）会長、副会長挨拶 

        （７）会議の公開・非公開の決定 

        （８）新居浜市行政改革大綱２０１１の進捗状況について 

        （９）その他 

 

６ 議事録 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

市長 

それでは、定刻がまいりましたので、平成２４年度新居浜市行政改革推進

懇話会を始めさせていただきます。 

本日は、お忙しい中、ご参加いただきましてありがとうございます。私は、

総合政策課の関でございます。新居浜市行政改革推進懇話会の議長は、会長

が務めることとなっておりますが、本日は、新しい委員による初めての会議

でございますので、会長が選出されるまでの間、会次第に従い、進行をさせ

ていただきますのでよろしくお願いします。 

 

それでは、開会にあたりまして、佐々木市長がご挨拶を申し上げます。 

 

本日は、平成２４年度「行政改革推進懇話会」の開催にあたりまして、皆
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事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

様方におかれましては、懇話会委員に快くご就任いただきましたことを深く

お礼申しあげます。 

行政改革は行政にとって、最重要の取り組みであり、不断の取組が必要で

あります。 

本市では、「権限」「財源」「人間」の三ゲンの強化を改革の視点に掲

げており、「市民の笑顔輝く市役所づくり」を改革の目的とした、「行

政改革大綱２０１１」を策定しております。 

本日、ご出席いただいた委員の皆様方の中にも、「行政改革大綱２０１１」

策定の際に、ご参加、ご尽力いただいた方が、多数いらっしゃるということ

で、改めて感謝申し上げます。 

本日は、「行政改革大綱２０１１」の平成２３年度の進捗状況につきまし

て、事務局よりご報告いたしますので、委員の皆様方には、これまでのご経

験や市民のお立場からの、ご意見、ご助言を賜りたいと考えております。 

皆様におかれましては、当委員として、大変お忙しい中とは存じますが、

どうかよろしくお願いいたします。 

私は、会長、副会長が選出され、ごあいさつをいただいた後、退席させて

いただきますが、よろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

続きまして、委員の委嘱状の交付を行います。委員を代表して、秦委員さ

んに前にお越しいただきたいと存じます。他の委員さんには、事前に配布さ

せていただいておりますので、ご了承いただきたいと存じます。 

  

＜委嘱状の交付＞ 

 

続きまして、新委員になられて、本日が第１回目の懇話会となりますので、

委員さんに自己紹介を簡単にお願いしたいと思います。 

秦委員さんから項にお願いいたします。 

 

＜自己紹介＞ 

関課長、小野副課長、小島係長、曽我部主任自己紹介 

 

委員の皆様、ありがとうございました。本日まだお見えになっていないの

が、住友企業代表の畑山委員さん、また、新居浜市女性連合協議会の野口委

員さんは、所用のため欠席となっております。 

委員の皆様には、平成２４年６月１日から平成２６年５月３１日までの
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

岡田委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

間、新居浜市行政改革推進懇話会委員としてご協力いただくことになります

ので、よろしくお願いいたします。 

  

続きまして、会長・副会長の選出に移りたいと存じます。「新居浜市行政

改革推進懇話会設置要綱第３条第３頄」で、会長、副会長は委員の互選によ

り選任すると規定されております。 

それでは、会長・副会長を選出していただきたいと思いますが、どなたか

ご推薦等ございましたら、お願いいたします。 

 

＜選出の審議＞ 

 

事務局に案はありませんか？ 

 

事務局案といたしましては、会長に商工会議所の畑田委員さん、 

 副会長には、連合自治会の秦委員さんにお引き受け願えたらと思っており

ます。 

事務局案では、会長に畑田委員さん、副会長に秦委員さんにとの提案があ

りましたが、他にご意見はありませんか？ 

 

異議なし 

 

それでは、会長を畑田委員さんに、副会長を秦委員さんにお引き受けいただ

けたらと思います。よろしくお願いします。 

畑田会長、秦副会長には、会長、副会長席に移動をお願いしたします。 

 

   ＜会長・副会長は所定の席に移動＞ 

 

ここで会長に選出されました畑田委員さん、副会長に選出されました秦委員

さんに、それぞれご挨拶を賜りたいと存じます。よろしくお願いいたします。 

 

 ただいま、懇話会の会長にということで選出いただきましたが、例年、商

工会議所の委員が会長をされていたようで、私に回ってきたのではないかと

思います。 

 何さま、今年は一年生でありまして、よくわかりませんが、一生懸命やっ

てまいりますので、皆さんのご協力をよろしくお願いします。 
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副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

ただいま、ご推挙いただきました、連合自治会の秦でございます。 

 懇話会の副会長ということで、２年間お世話になりますので、よろしく

お願いいたします。 

私は、自治会活動中心の立場で来ました関係上、市でも推奨してます、

「安心・安全の地域づくり」を目指して活動しております。 

そういう中で、行政改革の推進に、遠慮なく物言える会になればいいな

と思っておりますので、皆様のご協力をいただききますよう、よろしくお

願いいたします。 

 

ありがとうございます。 

ここで、市長は次の公務のためここで退席させていただきます。 

 

＜市長退席＞ 

 

それでは、ここからの進行は、畑田会長にお願いしたいと思います。よろ

しくお願いいたします。 

 

それでは、会を始める前に委員の皆様にお諮りしたい件があるのですが、

新居浜市では、審議会等の会議は、原則、公開となっております。この懇話

会を公開してよいかどうかお諮りしたいのですが、この懇話会を公開にする

ことにご異議ございませんでしょうか？ 

 

 異議なし。 

 

ご異議ございませんようですので、新居浜市行政改革推進懇話会は公開す

ることといたします。 

それでは、新居浜市行政改革大綱２０１１の進捗状況について、事務局か

ら報告をお願いします。 

  

「新居浜市行政改革大綱２０１１の実施状況について」 

パワーポイントを使い説明。 

 

畑山委員さんが来られましたので、一言自己紹介をお願いいたします。 

 ＜自己紹介＞ 
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会長 

 

 

 

 

副会長 

 

 

 

 

事務局 

 

副会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

岡田委員 

 

 

事務局 

 

 

畑山委員 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

ただいま、事務局より、「行政改革大綱２０１１」の進捗状況について説

明がありました。 

かなり、はしょっての説明でしたので、分かりにくかったかもわかりませ

んが、ご意見、ご質問等はありませんでしょうか。 

 

事前に資料は頂いているが、パソコン（パワーポイント）の説明資料もい

ただきたい。 

説明を聞いても覚えられないし、これでは質問できない。質問が出るよう

な資料を作ってほしい。 

  

パソコンでの説明は、事前にお渡ししている資料を要約したものです。 

  

それで構わない。年に１回しか会がないのだから、それで分かれという方

が無理。これでは資料にならない。 

 

分かりにくくて申し訳ありませんでした。 

 

パソコンでの説明資料もコピーして、一緒にいただいておけば良かったで

すね。その方が、ページと連動してて分かりやすかったと思います。  

 

業務委託（保育園の民間委託等）について、収納を目的としたものか、職

員給与を目的としたものか。                      

 

内容によりますが、職員の削減を目的としたものもあれば、民間の方が、

効果・効率が上がる場合には、出来るだけ民間に任せるようにしています。 

 

産業支援や産業振興といったような頄目は、行政改革の中には入ってこな

いのですか。 

 

長期総合計画中に含まれるものと、長期総合計画を具現化するための取組

として行政改革大綱がありますので、産業支援や産業振興といったような市

の方向性については、長期総合計画で謳われています。 

 

産業に対する、行政の姿勢やあり方などについては、行政改革の中には入

ってないのですか。 
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事務局 

 

伊藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

白石委員 

 

 

 

 

副会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

直接的には、入っていません。 

 

全ての計画が、平成２７年度までの計画となっているが、第３セクターの

見直しだけが、平成２６年度までの計画となっている理由は、また、全ての

計画において、平成２７年度までに５年間かけて、結果を出すのではなく、

１年でも早く取り組んでもらいたい。 

また、説明の中で、アンケートを実施するといった頄目がいくつかあった

が、とてもよいことだと思う。市民の声を反映するのに、このような会議だ

けでなく、直接市民の声を取り入れてもらいたい。 

 

第３セクターの見直しは、平成２７年度まで、毎年行っていきますので、

資料の間違いです。訂正します。 

また、早く取り組めるものについては、出来るだけ早く対応していきます。 

 

行政改革の全体像の中で、職員満足度と市民満足度はどうつながっていく

のですか。 

 

市民満足度が上がれば、職員もやりがいを感じて、満足度が上がる。それ

によってより仕事に打ち込むことによって、更に市民満足度が上がる。どち

らが先というのではなく、循環しながら、お互いの満足度が上がっていくこ

とを目標としています。 

 

財政の満足度の市民アンケート結果が低いが、本来、新居浜市の財政状況

は、全国でも上位であり、市民の皆さんは知らないのではないでしょうか、

アンケート結果の数字が上がるよう、もっと広報した方がいいと思います。

目標としても低いと思います。 

 

そのことは、市長が校区集会で広報している。 

市も、財政状況がよいのなら、ためるだけでなく、もっと市民に還元して

もらいたい。 

 

平成１６年の災害以降、節約・無駄を省くということを徹底してやってき

たため、健全財政を保っているが、果たして、どこまで切り詰めるのか、あ

るいは、ここにはもっとお金を集中投下すべきなのか、皆さんのご意見を聞

きながら、かじ取りをしていかなければならない時代だと思います。 
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会長 

 

 

山岡委員代

理 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

財政状況がよいのなら、もっと市民サービスをして、新居浜市は住みよい

街だと感じてもらい、人口が増えるような行政をしてもらいたい。 

 

青年会議所では、新居浜市を盛り上げるような活動をしている。行政と一

緒になって取り組めるようなことはないか伺いたい。 

 

教育委員会在籍時には、別子銅山環境キャンプ等、一緒にサポートしてい

ただいた。これからは、市民の方の思いに対して、行政がタイアップして、

より成果を上げていけるようなスタンスが大事であると考えています。 

このことが、先ほどの「人間」の部分のレベルアップにもつながってくる

と思うので、青年会議所や他の団体からの投げかけに応えられるような対応

をしていきたいと考えていますので、よろしくお願いします。 

 

他に質問はないでしょうか。ないようでしたら、事務局の方から何かあり

ますか。 

 

こういう堅苦しい状況では、なかなか話しにくかったかとは思いますが、

このような会だけでなく、皆様が、日常感じていることを、総合政策課へ投

げかけていただいて、よいキャッチボールが出来たらと思っていますので、

何か、提案があればよろしくお願いします。 

 

会長に任命していただいて、資料を読ませていただいたが、もうちょっと

分かりやすい、意見の出やすい、簡潔な資料を準備していただきたい。 

職員の皆さんには、多少耳の痛い話かもしれませんが、こういった意見も

聞いていただいて、更に改善していただいたら、会に出てきた我々も、来て

よかったというような気持ちになると思います。 

他にないようでしたら、本日の会議は、これで終了します。 

次回は、来年の今頃に開催するという予定です。これから色々検討してい

ただいて、実のある会になれば幸いかと思います。 

委員の皆さまには、自由に電話していただいたり、質問事頄を送ってもら

って、何かあったら、出してもらうようなシステムもいいかもわかりません

ね。 

本日は、お忙しい中、ありがとうございました。 

 


